

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

EDICIÓN  
Moncada, 13, fren-  
te al Seminario Concili-  
ar.  
LA CORRESPONDENCIA  
a al Director, calle de  
aire, núm. 8.  
se devuelven los origi-

Año VIII

Jueves 4 Agosto 1898

Nº 2147

APÓSTOLADO DE LA ORACIÓN

INTENCIÓN PARA AGOSTO

La devoción al Espíritu Santo  
Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, a fin de que el Espíritu Santo continúe morando en mi alma y en las almas que me son queridas.

Propósito

Pensar frecuentemente en la presencia del Espíritu Santo en nuestras almas.

Máxima cristiana

Quien se niega a los gustos sucios, breves y torpes, se dispone para los puros, eternos y espirituales..

(San Agustín.)

## Insistimos

En «La Correspondencia de España» se dice lo siguiente:

«A raíz de la publicación del decreto suspendiendo las garantías constitucionales cesaron por completo los trabajos del carlismo. Algunos de sus personajes han significado al gobierno que son contrarios, por ahora, a meterse en aventuras.

Determinadas personalidades temieron que se procediera contra ellos, y adoptaron algunas precauciones para ponerse en salvo.

Según referencias oficiales, la división en el carlismo es evidente. El señor marqués de Cerralbo, como digimos al dar cuenta del anterior Consejo, es resueltamente enemigo de toda agitación en los momentos presentes.

Podemos añadir más: el señor marqués de Cerralbo, según informes de origen oficial, ha salido de España a presentar a don Carlos la renuncia de la jefatura del partido carlista.

Del señor Llorens se dice que se opone abiertamente a todo movimiento, y del señor marqués de Tamarij se asegura que no ha definido su actitud. Los únicos que se inclinan a las aventuras son los señores Mella y Casasola.

Insistimos en que ni la actitud ni la aptitud de los carlistas son hoy apropiadas para intentar un levantamiento digno de la historia de ese partido.

Prescindiendo de sus disensiones, que no serán, probablemente, tales disensiones, sino diferencias de apreciación, respecto a hechos determinados, es indudable que los jefes del partido comprenden la verdadera situación de este y no quieren cargar con la tremenda responsabilidad que corresponde a los promotores de guerras que, aún

considerándolas legítimas por razón de su objeto y fin, son ilícitas cuando no se cuenta con probabilidades de triunfo.

En todos los partidos hay un buen número de ilusos que siempre tienen el triunfo en la mano, y tampoco faltan en ningún partido pescadores que desean ver el río revuelto. Para castigo de estos y desencanto de aquellos están las fuerzas directoras de los partidos a las cuales corresponde, por su mayor reflexión y conocimiento más cabal de los hechos y de sus consecuencias, marcar los rumbos más convenientes y prácticos.

El partido carlista, por lo mismo que está muy aleccionado por la experiencia, cuenta, no sólo entre sus jefes, sino entre sus mismas masas, con gentes prácticas que saben lo que una guerra cuesta y significa y que comprenden la imposibilidad en que hoy se encuentran de promoverla y sostenerla.

Todo cuanto se diga por consiguiente, de idas, venidas, y cabildos de los carlistas, no pasará de ser pura fantasía periodística.

Prescindiendo de las razones de oportunidad, patriotismo, resignación, etc., hay una poderosísima que aleja todo peligro de guerra, cual es la ya indicada: los carlistas saben que no pueden sostenerla con probabilidades de buen éxito.

Sin un poderoso movimiento militar, ó sin una república anárquica, no es posible soñar en guerras civiles. Y aun en el caso de una república anárquica es de temer que el carlismo no sirviese sino para lo que antes sirvió.

Conviene a España en general, desvanecer los infundados temores de nuevas perturbaciones.

No nos asustan estas cuandos hay esperanzas de que tras ella vendría la paz moral, pero nos duele que se fantasee sobre peligros que no existen, y que se cree una atmósfera perjudicial sin motivo ni fundamento alguno.

Los perjuicios inherentes a acontecimientos ciertos deben soportarse varonilmente, pero es insigne necedad tolerar un daño verdadero que nace de hechos falsos.

## DESDE PERELLÓ

Señor Director

de EL ESTANDARTE CATÓLICO

Muy Sr. mío y de mi más atenta consideración: Con el fin de rectificar algunos errores publicados en EL ESTANDARTE CATÓLICO de su muy digna dirección del 28 del próximo pasado Julio, referentes a un sueldo con el epígrafe «Una fiesta en Perelló», y á su vez ampliarlos para que aparezcan las cosas tal como ellas son, por si se digna publicarlos, tengo la grata satisfacción de decir á V., que la fiesta de Perelló, con motivo de la entrada del Santo Cristo, regalada galantemente por D. T. B. V., nombre y apellido que no consigno con todas

sus letras porque me consta le ofendería en su humildad y modestia al dador, resultó tan espléndida como ninguna otra fiesta haya tenido lugar aquí, sin embargo de haber faltado algunos elementos de importancia suma para que resultara un fausto acontecimiento en los anales de este pueblo.

El expresado D. T. B. V. inspirándose en sus arraigados sentimientos de fervoroso católico y que constituyen su mayor timbre de honor, probados en el transcurso de su vida con todo género de sacrificios, enterado de las muchas necesidades de este pueblo y su iglesia, queriendo demostrar su profunda gratitud á la divina Providencia, en cuyas manos ha fiado siempre su suerte, dotó á esta iglesia parroquial con una preciosa custodia de plata sobre dorada, que es una verdadera joya por su valor material y artístico: mas no satisfecho su inagotable caridad con esta dádiva y con el reparto de considerables limosnas á los pobres de esta parroquia, mandó construir, á sus expensas, una Casa Asilo, de planta baja, pero de bella y sólida construcción, que además de llenar cumplidamente los fines y necesidades de su destino, reúne tan buenas condiciones, que los mismos transeúntes que en ella se albergan aseguran, no hablarse otra semejante en todo el principado de Cataluña ni en todo el reino de Valencia.

Pero en donde resalta más el celo y piedad del referido señor benefactor es en otra dádiva mucho más importante que las reseñadas. Esta iglesia parroquial carecía de una buena Capilla expiatoria de Cristo Crucificado. El indicado señor benefactor, en uno de sus viajes á la capital del Principado, al pasar frente al taller del reputado escultor Sr. Vila y ver allí expuesta una hermosa imagen de Cristo Crucificado premiada en la exposición de 1892 y que era el encanto de todos los transeúntes, prendiéndose de ella y dijo para sus adentros: «busqué al que adora mi alma, le tengo en mi poder y no le suelto». (Canticis Canticorum, Cap. 3), todo esto fué obra de un instante; si, porque al instante vióse con el señor tallista y quedó suya la imá-

gen, es decir, del Perelló, para este Golgota de grandes impiedades, en donde conviene se ostente la gloria del Crucificado en el más ostensible trono de sus misericordias, y con la más viva impresión de inefable esperanza y generoso perdón (Pater ignosce illis, nesciunt enim que facient. Luc Cap. 22); sintiéndolo así, dicho señor benefactor, acto continuo ajustó un magnífico dosel para colocar allí la expresada imagen sobre una sólida gradería de cedro que sostiene unos grandes candelabros de bronce todo lo cual y dos preciosos salomones del mismo metal costeados por dicho señor á la par que embellecen la Capilla nuevamente pintada al oleo y enladrillada con baldosas hidráulicas la dan un aspecto daslumbrador y de devoto recogimiento.

Con muy buen acuerdo propuso el expresado señor se dispensara á la referida imagen una digna recepción fijándose el dia 24 del próximo pasado Julio y al anochecer este solemne acto. Para que este resultara espléndido y con la mayor brillantez posible no perdonó gastos el indicado señor, fracsando, contra su voluntad, el que hubiera dado mayor resonancia y fruto. Previamente invitadas las muy dignas autoridades de este pueblo, á la hora señalada de antemano se anunció, con un repique general de campanas, el momento de empezar la procesión y como movido todo este vecindario por un mismo resorte acudieron á la iglesia. Autoridades, fuerza de la benemérita, música y pueblo en general. Animados todos del mismo piadoso entusiasmo, no basando los cientos entre bandones, cirios y velas, profusamente repartidos á los numerosos concurrentes costeados aquéllos al efecto por dicho señor benefactor.

Llegada la procesión á su sitio y colocada la veneranda Imagen sobre una grandiosa litera empeñóse, á los acordes de la Marcha Real, la vuelta hacia la iglesia, alternando con la música el Coro de Hijas de María de esta Parroquia un entusiasta himno compuesto para este solemne acto. Durante el curso de la procesión, que recorrió el trayecto desde la entrada del pueblo hasta el templo parroquial, no solo no tuvo que lamentarse incidente alguno sino que dibujándose en todos los semblantes el más profundo sentimiento de admiración hacia la devota imagen, reinó en todo el trayecto el más religioso silencio y observándose el sorprendente espectáculo de estar iluminados los balcones, algunos con luciérnagas y con colgaduras en la mayor parte de las casas del tránsito;

llegada la procesión á la iglesia y llena ésta de bote en bote, ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. don Buenaventura Pallarés, Administrador Diocesano, quien, improvisando una breve pero muy elocuente exhortación, expuso á grandes rasgos y con unción evangélica los inmenos beneficios que han recibido los pueblos de la bendita Cruz y los que podemos esperar si ampa-

## De Filipinas

El corresponsal de The Herald en Filipinas dice que los indígenas puros quieren ser gobernados por los españoles antes que por los yankis.

Siguen las lluvias torrenciales en todo el Archipiélago.

Si los españoles de Manila no se han rendido todavía, es debido á que esperan que los yankis garanticen sus vidas, pues los tagalos persisten en su propósito de pasarlos á cuchillo cuando penetren en la capital.

Después de heroica resistencia se rindieron por hambre las poblaciones de Zambala y Subic.

El coronel Gaboleón fué fusilado por los tagalos.

Madrid, 3, 10'30 m. Telegrafían de San Francisco de California que han salido algunos refuerzos en dirección á Honolulu y Filipinas.

Madrid, 3, 14'25 m. Dice el Evening Post que el Nuncio de Su Santidad ha reclamado la protección de los norteamericanos contra Aguinaldo, que ha amenazado con pasar á cuchillo al clero de Cavite.

El Gobierno de los Estados Unidos ha dado orden á los jefes de sus tropas de que repriman enérgicamente cualquier tentativa de desorden por parte de los rebeldes tagalos.

Madrid, 3. 11'50 m.

Asegúrase que han celebrado una detenida conferencia el Nuncio de Su Santidad y el ministro de Ultramar sobre la situación de las órdenes religiosas en el archipiélago filipino.

Añádese que como consecuencia de esta entrevista el señor Romero Girón está estudiando un proyecto referente al asunto. También se ha dicho que una gran parte de los frailes que hay en la isla de Luzón pasarán á las Visayas y que los otros regresaran á la Península.

#### LA PRENSA DE MADRID

3 Agosto 98.

Hace *El Imparcial* sucinta historia de la guerra, de las gestiones de paz y de la conducta del Sr. Sagasta y exclama: ¡Qué final de siglo! y ¡Qué fin de vida política la del Sr. Sagasta!

Compadecemos á la nación, bien necesitada de compasión por sus grandes desdichas; pero seamos lo suficientemente generosos para compadecer también al Sr. Sagasta.

Quéjase amargamente *El Liberal* del silencio que guarda el Gobierno del Sr. Sagasta sobre las negociaciones entabladas para la paz, mientras los Estados Unidos lo publican todo.

Agrega *El Liberal* que, según el criterio del Gobierno, basta que conozcan las negociaciones una docena de personalidades, como si los demás no tuvieran derecho á saber nada.

Después de todo, añade, es preferible el silencio, porque así habrá derecho á exigir con más razón responsabilidades á los que intervienen en las negociaciones.

Hace votos *El Tiempo* por que cuanto antes terminen las horas de incertidumbre que sufre la nación en tanto se estipulan las condiciones para la paz.

Recuerda *El País* las infinitas guerras y luchas que durante el siglo que agoniza ha sostenido España.

#### DEL DÍA

##### De Puerto Rico

Madrid, 3, 11'15 m.

Frente á la capital de la isla hay cuatro acorazados norteamericanos sosteniendo el bloqueo.

*The Evening Journal* publica la falsa especie de que el general Macias ha conferenciado con los cónsules respecto de la capitulación de San Juan de Puerto Rico.

Madrid, 3, 12'25 t.

Todos los telegramas de los Estados Unidos que sobre el desembarco de los yanquis en Puerto Rico se reciben, tienden á presentar aquella isla como completamente adicta al general Miles.

Según unos despachos, no se opone la menor resistencia á los invasores; según otros, se les facilita cuanto piden; otros telegramas dan cuenta de que un sin número de voluntarios españoles se ofrecen

al general invasor, y por último, han pasado horas de atroz angustia, reinando entre ellos un pánico indescriptible.

Washington en el que se asegura que, según dice Miles, los alcaldes de los pueblos de la pequeña Antilla donde los yanquis han entrado han celebrado con grandes fiestas el triunfo de los norteamericanos.

El Gobierno no recibe apenas noticias oficiales de Puerto Rico; pero no hace falta que nuestras autoridades en aquella isla desmientan tan grandes patrañas de los yanquis.

Los pueblos portorriqueños tomados por los norteamericanos no habrán opuesto gran resistencia porque carecían de elementos de combate; pero de esto á celebrar el triunfo de los yanquis y á hacer traición á su patria hay un abismo.

Y sobre esto, ya que no lo hace el Gobierno, debe insistir la prensa para que en el extranjero no puedan, ni por un instante, prosperar esos criminales infundios.

Madrid, 3, 2 t.

No hay telegramas oficiales de Puerto Rico. Los que llegan por conducto yanqui contienen los mayores absurdos.

Despachos particulares de origen español dan cuenta de que los norteamericanos avanzan hacia la capital, habiéndose apoderado de Ponce y Juana Diaz y marchando hacia Aibonito, donde los españoles se preparan á hacer una energica defensa.

A la vista de San Juan de Puerto Rico hay dos acorazados y tres cruceros.

##### Consultas

Madrid, 3, 5'20 t.

Se hacen muchos calendarios acerca de lo que contestarán á las consultas del Gobierno los personajes políticos que han sido llamados á esta corte.

Se cree que todos se manifestarán conformes con la continuación del actual Gabinete y solamente el general Weyler y el señor Romero Robledo dirán que tienen soluciones para hacer frente á los actuales problemas y que cuentan con elementos para formar un Gabinete de fuerza.

El general Azcárraga ha celebrado hoy una detenida conferencia con don Alejandro Pidal, á la cual la gente política atribuye gran importancia.

Si esta noche, como se espera, llega á esta capital el señor Silvela, conferenciará con dichos personajes.

Excusado es decir que en los círculos políticos se hacen multitud de cabildeos con tal motivo.

En la provincia de Palencia, según telegrafían de Valladolid, han ocurrido grandes inundaciones á consecuencia de una horrible tormenta.

Los trenes quedaron detenidos, porque la tormenta había destruido unos ocho kilómetros de la línea férrea.

Donde la tormenta ha hecho estragos horribles es en Villamediana.

La inundación en el citado pueblo ha sido general y terrible.

Las aguas han destruido más de sesenta casas y pueblo y campos han quedado convertidos en un inmenso lago.

Los vecinos de Villamediana

han ocurrido escenas desgarradoras.

El tren correo fué sorprendido en un monte por el temporal, teniendo que detenerse y sufrir la inundación en medio de la lluvia.

Desde Valladolid se envió un tren de socorro con centenares de operarios que procedieron á la reparación de la vía, en cuya operación se calcula emplearánse tres días.

La situación de Villamediana es angustiosa.

Son terribles los detalles que se reciben.

El pueblo ha quedado des- truido.

Continúan hundiéndose casas y aun no pueden precisarse las víctimas, pero van extraídos muchos cadáveres.

En otro pueblo inmediato, Tor- dillas, han sido destruidas varias casas, resultando también algunas víctimas.

Las autoridades de Palencia y Valladolid se esfuerzan por remediar las desgracias de los que han logrado salvarse de esta catástrofe.

El ministro de la Gobernación ha dado órdenes por telégrafo para que se atienda á tanta desgracia, disponiendo se entregue una cantidad del fondo de calamidades.

En Palencia se trata de hacer un llamamiento á la caridad para remediar las consecuencias de esta inundación, que ha arrastrado personas, derribado casas, arrasando los campos y sembrando la desolación, la ruina y la muerte donde poco antes todo era alegría con motivo de haberse obtenido una buena cosecha.

#### Traslado

##### La Tienda de Mercería Paquetería y Quincalla

##### MANUEL MONFORT

que tenía establecida en la Plaza de la Fuente, núm. 5, se ha trasladado á la misma Plaza de la Fuente núm. 2, ó sea en el porche del frente á la casa que anteriormente ocupaba, cuyo nuevo local tiene dos puertas en la Plaza de la Constitución.

La mayor capacidad del local permite ofrecer á sus favorecedores el Sr. Monfort, mayor y abundante surtido y á muy limitados precios, todos los artículos á que se ha dedicado en el ramo de Mercería, Paquetería y Quincalla, teniendo á más constantemente un gran surtido de paraguas, sombrillas, bastones, abanicos, juguetes, maletas, bolsas para viaje y para colegio, todo lo concerniente al ramo de cestería, telares bordar, perfumería, plumeros, almohadones para puntas, hules, artículos de punto, etc., etc.

Los Sres. Sacerdotes encontrarán un gran surtido de artículos religiosos, á los que con preferencia viene de muchos años dedicándose la casa, como son Rosarios, Crucifijos, Medallas de todas clases, y las propias para el Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Archicofradía Teresiana y demás Asociaciones.

Imágenes cartón madera de todas clases y tamaños, con privilegio para ser bendecidas é indulgencias.

Objetos de iglesia y servicio de mesa de metal blanco (Plata Meneses) y bronce-oro de la acreditada casa Meneses, como son Cálices, Copones, Candeleros, Cruces, Lámparas, Incensarios, Crismeras, Sacras, Vinageras, Palmatorias, etcétera, etc.



Se practican y garantizan de tal modo todas las operaciones de los ojos, que si de alguna de ellas no se obtiene el buen resultado previamente prometido al enfermo, no se cobran honorarios.

Las cataratas se extraen en cinco minutos, sin dolor y garantizando la operación.

Las granulaciones se curan por procedimientos especial, rápido y eficaz.

Consulta de diez ó doce, y de tres á cuatro en el gabinete del médico-oculista de La Cenia don José Ballester.

Hay buenas casas de hospedaje y caravajales diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Uildecona y Vinaroz á La Cenia.

Para prevenir las funestas consecuencias que puede producir el abuso de las bebidas frías es muy conveniente la observancia de las siguientes reglas:

El agua fresca á diez ó once grados es preferible al agua de fuente ó de pozo refrescada por el contacto del hielo.

El agua fría debe beberse lentamente, á sorbos, y la menos posible ó nada durante la comida.

Jamás debe beberse si no se tiene sed.

Deben evitarse las corrientes de aire después de haber bebido, si se está sudado.

Conviene no beber el agua muy fría, para que la reacción de la sangre á la superficie exterior del cuerpo no exagere las secreciones acuosas.

Conviene también cuando se bebe tragarse alguna sustancia sólida para atenuar la impresión del frío sobre la túnica del estómago y disminuir así la tendencia y la transpiración.

En los países cálidos, durante los grandes calores, hay la costumbre de tomar las bebidas frías absorbidas por medio de una paja. El hilo líquido corre así en corta cantidad sin concentrar sensiblemente la sangre en la piel, y de este modo se sacia la sed mucho mejor.

Será poco cuento se diga para recomendar la conveniencia de beber á pequeños sorbos, en vez de enviar bruscamente al estómago gran cantidad de agua fría. No por beber mucha se apaga mejor la sed, según lo acredita todos los días la experiencia.

#### CRÓNICA

##### En el Gobierno Militar

A noche á las ocho asistimos á la reunión de periodistas que convocó la Autoridad Militar, la cual nos dió conocimiento de un oficio del Gobernador Militar de Tarragona acompañando otro del Sr. Capitán General de Cataluña referente á los puntos cardinales á que debe concretarse la previa censura de la prensa.

Aprovechando nuestra presencia ante la expresada Autoridad, con el debido respeto la expusimos los perjuicios que se irrogaba á la imprenta y las incomodidades que sufriamos los periodistas con la severidad de la censura.

Satisfechos en extremo á la contestación que se dignó dar-nos el Sr. Comandante D. Alonso de Pedro, debemos reiterarle nuestro agradecimiento y participar al lector que nuevamente se publicará nuestro periódico en la forma acostumbrada y sin sufrir el retraso de estos días.

##### Cura gratis

Tenemos entendido que el Médico oculista Dr. D. Juan José Cuca, tiene el propósito de establecer en esta ciudad un Dispensario en el que curará gratis á los pobres las enfermedades de los ojos.

Muy digno de aplauso es el desprendimiento de nuestro amigo, al que deberán apoyar para llevar á la práctica tan buen propósito la Alcaldía ó alguna Corporación benéfica ó persona caritativa, á fin de costear los pequeños gastos del material de cura.

Lanzamos la noticia por si halla fortuna.

Probablemente otro día insistiremos sobre este asunto.

##### Tratantes en ganados

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una circular disponiendo que los gitanos, chalanes y demás personas tratantes en ganados, además de la guía respectiva, vayan provistos de la cédula de empadronamiento y patente en que se les autorice para ejercer su industria.

Recomendamos esta circular á los agentes de la autoridad.

##### Barca de paso

El Sr. Gobernador hace saber que en virtud de la petición formulada por D. Telesforo Garriga Abarca que solicita establecer una barca de paso en el río Ebro, puente denominado *Jesús y María*, se instruye expediente y se anuncia lo solicitado para las reclamaciones que consideren procedentes dentro el plazo de 30 días.

En los países cálidos, durante los grandes calores, hay la costumbre de tomar las bebidas frías absorbidas por medio de una paja. El hilo líquido corre así en corta cantidad sin concentrar sensiblemente la sangre en la piel, y de este modo se sacia la sed mucho mejor.

Los viernes fueron trasladados en Irún, del tren francés al español, cinco vagones llenos de plata conteniendo próximamente 50 toneladas de este metal.

La plata viene en lingotes.

Los vagones están ya en camino para Madrid.

—

##### Pronósticos del tiempo

Del 7 al 8, sigue pronosticando Escolástico, dominando altas presiones que avanzan hacia las Ba-

raíces tempestuosas llegan del Levante, y las tronadas ligeras se producirán en Barcelona, Valencia, Huesca, Teruel, Zaragoza, Zaragoza, Soria y Guadalajara, residiendo en Burgos, Palencia, y parte de Valladolid y parte de

Del 9 al 10, se generaliza el rémulo y tanto en Segovia cuanto en Madrid, Ávila, Toledo, Cáceres, Salamanca, las tempestades serán fuertes, llevando acción análoga a Ciudad Real, Badajoz y Córdovala.

Avanza el menguante, y del 11 al 12 la temperatura es agradable. Vieja a subir la columna mercurial; pero efecto de la evaporación, refresca la atmósfera en las primeras horas de la madrugada, y la irradación cenital nocturna es importante.

Del 13 al 14, efecto del calor, se producen tronadas lineales en algunas provincias, especialmente en las centrales y del Mediodía. Donde más se apreciarán será en Murcia, Alicante, Valencia, Almería y Cuenca.

Y llegado el 15, un mínimo barométrico en el Atlántico determina cierta situación contraria, que une vientos del O. y del NO. Esos vientos invaden La Coruña, y segundando a Lugo, preparan las dudas de la primera quincena de Septiembre, para finalizar toda normalidad en este mes, dando entrada a las perturbaciones equinotípicas.

#### El «María Teresa»

Una carta del oficial señor Azur que se ha recibido en el ministerio de Marina da cuenta de que en el combate de Santiago el «María Teresa» se hallaba ya casi a salvo cuando un enorme proyectil perforó su blindaje echaudo el barco a pique.

#### Mensajeros

Dicen del Ferrol que algunos escudadores han encontrado varias palomas mensajeras que conducían cartas redactados en francés.

#### Gracias á Dios

Con indecible gozo acabamos de leer en el «Diaric de Sevilla», que el Exmo. señor arzobispo de Sevilla ha prohibido la lectura del semanario «Vida Nueva».

Mañana publicaremos este documento.

#### El vaporcito

Aprovechando el aumento que el cañal de sus aguas experimentó ayer el Ebro, á eso de las once de la mañana remontó la corriente de nuestro río el vaporcito «Tortosa», que se hallaba amarrado frente a la Illa de Alberca, encalado en las inmediaciones del Mercado, en espera de ocasión para reanudar sus interrumpidos viajes á Amposta y por los ríos ribereños.

#### De Morella

Dase á conocer la proximidad de nuestras grandes fiestas por la llegada de muchas distinguidas familias procedentes de las capitales y avidas de presenciar los señoriales festejos á nuestra inclita Patrona.

Entre otras, recordamos la de la Exma. Señora Condesa, Viuda de Villamar, de Valencia; la del acaudable industrial don Lucas Giner, de Zaragoza; las del señor Antolí y señor Peris, y las señoras de Borja, de Valencia, y otras muchas.

—También hemos tenido el gusto de saludar al M. Rvo. Padre Asistente general de la Escuela Pía don Ramón Querol, y al no menos entusiasta é iucansable escolapio P. Miguel Begues, así como al señor organista de Tortosa, D. Juan Guimerá. A todos damos la bienvenida, deseándoles les sea grata su estancia en nuestra ciudad.

—Con satisfacción suma hacemos público, que decididamente cantará las glorias de nuestra Patrona en la fiesta del M. I. Ayuntamiento, el renombrado y por muchos títulos dignísimo orador de Valencia, el M. I. Sr. Deán de la Metropolitana, Dr. D. José Cirugeda y Ros.

—También ha comprometido el municipio, para amenizar nuestras fiestas, á los célebres dulzaineros de Tales y á un fomoso pirotecnico de Segorbe.

—Hemos recibido de un devoto de la Virgen de la Vallivana; la cantidad de noventa pesetas para gastos de las fiestas. Damos las más expresivas gracias á tan cariñoso señor.

—El gremio de morellanos ausentes piensa amenizar la tarde del día de su fiesta con alegres y muy propios entretenimientos que agraciadamente sorprenderán al público.

—Se están imprimiendo los lujosos carteles y prospectos de nuestras fiestas, que á juzgar por los diseños que hemos visto, llamarán muy justamente la atención.

(De la revista *Vallivana*)

#### El Mèdico oculista

##### JUAN JOSÉ CUCALA

**GARANTIZA** las operaciones de los OJOS, de lo contrario NO COBRARÁ HONORARIOS.

Opera las cataratas en tres minutos y sin dolor.

Tortosa, Cambios (calle del Puente) 3, principal.

#### Secuia en Toledo

Comunican de Toledo que por consecuencia de larga sequía, falta agua en las fuentes públicas.

El calor sofocante hace que las gentes vayan anhelantes en busca de agua, que escasea hasta el punto de que solo un hilo chorrea en cada fuente, donde se reunen centenares de personas que guardan riguroso turno.

Las fuentes están custodiadas por la fuerza pública para que no ocurran desórdenes, pero aún así ocurren tumultos y se temen serios desórdenes.

#### D. E. P.

Ha fallecido en Ciudad-Real el Canónigo Lectoral de aquella Santa Iglesia D. Félix Cadavieco y Rozada.

#### Tren de baños

En el tren especial de baños salieron ayer de esta ciudad, en dirección á Ampolla, 4 pasajeros en segunda y 95 en tercera

#### Péritos

La prensa madrileña da cuenta de que varios individuos del cuerpo de períos y profesores mercantiles, en representación de todos sus compañeros, han resuelto dirigir al ministro de Estado una exposición haciendo ver lo injusto de la omisión que de ellos se hace en el real decreto asignando á varios consulados un agregado comercial y reservando el derecho á cubrir tales plazas, exclusivamente al cuerpo de aduanas.

#### CONSULTA del Doctor Sabate

##### Difteria (Mal blanch) Crup

Curación rápida de dichas enfermedades por el procedimiento del Dr. Roux, con suero puro y fresco en la consulta del propio

DOCTOR SABATE, ESPECIALISTA EN PARTOS, MUJERES Y NIÑOS.

TORTOSA.—Angel, 16, pral.

#### SECCIÓN DE CULTOS

##### Dia 5

Rosario de la Santa Cinta á las siete de la tarde.

El Apostolado de la Oración celebrará en San Antonio los Ejercicios del Primer Viernes de mes, á las siete de la mañana y seis y media tarde.

Las Rdas. Madres Clarisas obsequiarán á Nuestra Señora de las Nieves con Misa rezada á las siete y otra de solemne á las ocho.

#### De Villareal

La gran avenida que ha experimentado el río Mijares con motivo de la tormenta de Julio último, ha sido tremenda en la parte alta de Aragón, á juzgar por el extraordinario ascenso de las aguas.

Hasta las últimas horas de la noche del referido día, duró la avenida del Mijares, llegando á alcanzar cuatro metros sobre su nivel ordinario. En su impetu arrastraban las aguas multitud

de corpulentos árboles, habiendo llevado también los tablones del puente de Montanejos que dá acceso á otra parte del río, impidiendo el paso por él de muchos trabajadores y veraneantes que les cogió la tempestad á la otra parte del río.

#### De Burriana

El ayuntamiento de Burriana ha perdido el pleito contencioso que contra el mismo había entablado ante el consejo de Estado, la señora doña María Polo de Bernabé, respecto al derecho que al riesgo de la acequia Moleta tiene su finca del Mijares, cuyo derecho le fué reconocido.

Ha defendido á dicha señora el eminent jurisconsulto, excellentísimo señor don Francisco Silvela.

Como el Real Decreto sentencia sienta doctrina y jurisprudencia respecto á riegos, el consejo de Estado lo ha mandado publicar en la *Gaceta de Madrid* y *Colección legislativa*.

CALZADO PARA VERANO —Zapatería Moreso.

CALZADO DE COLOR Zapatería Moreso

rector.—Lo que se tacha no llega nunca á ser silbado.

\*\*\*

En un teatro de provincias se canta *Roberto el Diablo*.

El tenor da repetidos gallos y el público le silba despiadadamente.

Cuando cae el telón dice el tenor con tono compasivo:

—¡El pobre Meyerbeer!

\*\*\*

En una mesa:

Juanito, de seis años (mirando una compostela)—Mamá, ¿para quién es esa pera tan grande?

La Mamá—Toma, para ti.

Juanito (mirando la pera ya en su plato)—¡Qué pequeña se ha vuelto!

\*\*\*

#### Soluciones al número del dia 2

Charada: Razonado.

Jeroglífico: Al villano dale pie y tomará la mano.

#### Últimas noticias

##### Las consultas

Madrid, 4, 2 m.

Esta noche han llegado á esta corte los señores Montero Ríos y Vega de Armijo los cuales han sido llamados por el Gobierno.

Mañana se espera el resto de los personajes que han sido llamados por el Gobierno.

Los generales que se consultarán son, según nuestras noticias, Martínez Campos, Azcárraga, Chinchilla, López Domínguez y Weyler.

##### Manzanillo

Madrid, 4, 2'50 m.

Nueva York, 3.—Créese muy próxima la rendición de Manzanillo.

Añaden que los defensores de dicha plaza carecen en absoluto de víveres y municiones.

Por este motivo, la rendición es inevitable.

##### Al lado de España

Londres 3.—La prensa cree que Europa se pondrá al lado de España en lo referente al pago de la Deuda cubana y lo propio opina respecto á la cuestión de Filipinas.

##### Comisión técnica

New York, 3.—La comisión técnica nombrada por Sampson, ha declarado que algunos buques españoles echados á pique en Santiago, aún tienen cañones cargados que no pudieron disparar por falta de tiempo.

##### Varias

Madrid, 4, 4 m.

La contestación de Mac Kinley tiene 1.100 palabras.

Ha terminado la liquidación bursátil de fin de mes.

Se registran muchas quiebras y fugas.

IMPRESA  
DE EL ESTANDARTE CATÓLICO

**QUEEREIS RELOJES BUENOS Y BARATOS? TALLER ESPECIAL PARA TODA CLASE DE — DE —**

**RELOJERÍA D. M. CLIMENT TORTOSA COMPOSTURAS**

**ANGEL, 9**

